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ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023 DO COLEGIADO DO CURSO DE 
GRADUAÇÃO EM DIREITO DO INSTITUTO DE CIÊNCIAS HUMANAS E 
SOCIAIS DE VOLTA REDONDA – ICHS  
 
Aos vinte e oito dias do mês de junho de 2023, às quatorze horas, via Plataforma Digital 1 
Google Meet, sob a presidência da professora Clarisse Inês de Oliveira, os membros do 2 
Colegiado do Curso de Direito reuniram-se para a4ª reunião ordinária de 2023. Estiveram 3 
presentes os seguintes membros do colegiado em ordem alfabética: Andressa 4 
Guimarães Torquato Fernandes, Carlos Eduardo Cunha Martins Silva, Marcus Wagner 5 
de Seixas e Quintino Lopes de Castro Tavares. Os professores Matheus Vidal Gomes 6 
Monteiro e Ozanan Vicente Carrara justificaram a ausência. Os alunos Adilson de Paulo 7 
de Almeida Júnior e Emilly Novaes Santos representantes do Centro Acadêmico 8 
justificaram a ausência. O professor Leonardo de Paula e Josycler Aparecida Arana 9 
participaram da reunião. A professora Clarisse Inês iniciou a reunião informando a 10 
pauta:1.Aprovação da ata da reunião anterior; 2. Informe sobre a abertura 11 
do processo de curricularização da extensão; 3. Reunião NDE, apreciação do pedido 12 
de mudança de carga horária das disciplinas Empresarial I, Consumidor e 13 
Deontologia Jurídica, todas hoje integralmente teóricas, para adaptação de algumas 14 
horas práticas; 4. Fixação de datas para as próximas reuniões do colegiado para o 15 
2º semestre; 5. Reingresso sem concurso -processo 23069.166.152.2023-80 - 16 
Francisco Guedes da Silva Junior; 6. Informes da biblioteca e necessidade de 17 
atualização das bibliografias básica e complementar de TODAS as disciplinas; 7. 18 
Atualização da metodológica de algumas disciplinas com inclusão de horas práticas 19 
em detrimento das apenas e exclusivamente teóricas e 8. Assuntos Gerais. No item 1 20 
da pauta, Aprovação da ata da reunião anterior, o colegiado aprovou a ata da reunião 21 
anterior. No item 2 da pauta, Informe sobre a abertura do processo de 22 
curricularização da extensão, a professora Clarisse Inês informou que foi aberto o 23 
processo de curricularização no SEI e enviado para PROGRAD, que na reunião dos 24 
coordenadores que ocorreu ontem foram discutidos estes pontos sobre a 25 
curricularização.  O professor Marcus Seixas perguntou como será feita na prática a 26 
comprovação dessas horas de extensão. A professora Clarisse Inês informou que será 27 
necessária a criação de uma coordenação de extensão, assim como existem as 28 
coordenações de estágio e de atividades complementares, visto que será preciso uma 29 
regulamentação de como será feita a contabilização e comprovação dessas horas de 30 
extensão, o que deve ser pauta da próxima reunião do Núcleo Docente Estruturante 31 
(NDE). No item 3 da pauta, Reunião NDE, apreciação do pedido de mudança de 32 
carga horária das disciplinas Empresarial I, Consumidor e Deontologia Jurídica, 33 
todas hoje integralmente teóricas, para adaptação de algumas horas práticas. O 34 
professor Marcus Seixas disse que o item não se trata de curricularização, mas de 35 
adaptação das disciplinas ao modelo mais moderno da relação ensino-aprendizagem. O 36 
professor Marcus Seixas informou que conduziu a turma de Direito Empresarial I para 37 
realizar uma aula prática no laboratório de informática, que os alunos fizeram um curso 38 
online do SEBRAE e saíram com o certificado, que isso é uma forma de oferecer uma 39 
carga horária prática da disciplina e que os alunos gostaram da experiência. O professor 40 
Marcus Seixas disse que entende o receio dos professores com as mudanças e que por 41 
isso as disciplinas podem ser ofertadas com a carga prática e sem a carga prática, que 42 
ficaria a critério do professor que for ministrar a disciplina, bastando para tal a 43 
manutenção de dois códigos na disciplina. A professora Andressa Torquato disse que 44 
gostaria de um parecer da PROGRAD acerca do tema.  O professor disse que a Resolução 45 
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do MEC já autoriza se atender aos limites, que não precisa de parecer da PROGRAD, 46 
após debates, ficou decidido que o professor Marcus Seixas apresentará até o dia 10 de 47 
julho um parecer acerca do tema para que seja debatido na reunião do NDE do dia 12 de 48 
julho. O professor Marcus Seixas pediu para consignar em ata que a partir de agora 49 
qualquer proposta de alteração de carga horária deverá seguir o mesmo procedimento 50 
com a apresentação de parecer do solicitante. O professor Leonardo informou pelo chat 51 
que para mudanças de horas teóricas para práticas, então, se deverá constar um parecer 52 
nesse sentido para a consulta no setor responsável, esta informação foi acompanhada pela 53 
posição da Professora Andressa também pelo chat e para deixar completa a informação. 54 
No item 4 da pauta, Fixação de datas para as próximas reuniões do colegiado para 55 
o 2º semestre, ficaram definidas as seguintes datas fixas: 03 de agosto (quinta-feira), 06 56 
de setembro (quarta-feira), 04 de outubro (quarta-feira), 01 de novembro (quarta-feira) e 57 
07 de dezembro (quinta-feira). No item 5 da pauta, Reingresso sem concurso - processo 58 
23069.166.152.2023-80 - Francisco Guedes da Silva Junior, o Colegiado do Curso 59 
decidiu pelo indeferimento do pedido do solicitante acima, com a justificativa de que é 60 
favorável ao Reingresso através de Concurso Público, ou seja, através do processo 61 
seletivo. Foram computados 4 votos pelo indeferimento (Andressa Guimarães Torquato 62 
Fernandes, Carlos Eduardo Cunha Martins Silva, Clarisse Inês de Oliveira e Quintino 63 
Lopes de Castro Tavares) e 1 voto favorável (Marcus Wagner de Seixas). No item 6 da 64 
pauta, Informes da biblioteca e necessidade de atualização das bibliografias básica 65 
e complementar de TODAS as disciplinas, o professor Marcus Seixas informou que é 66 
necessário que todos os professores atualizem as ementas do curso com bibliografia 67 
básica e complementar que estão desatualizadas. A professora Clarisse Inês reforçou o 68 
pedido para atualização e disse que é importante para o conceito do MEC. No item 7 da 69 
pauta, Atualização da metodológica de algumas disciplinas com inclusão de horas 70 
práticas em detrimento das apenas e exclusivamente teóricas, a professora Clarisse 71 
Inês informou que o ponto se confunde com o ponto 3 da pauta, que será discutido na 72 
reunião do NDE após enviado o parecer do professor Marcus Seixas. No item 8 da pauta, 73 
Assuntos Gerais, o professor Marcus Seixas pediu que consignasse em ata o seu 74 
descontentamento com a atitude do professor Ozanan Carrara, do Departamento 75 
Multidisciplinar ocorrido na reunião anterior. O professor disse que nos momentos em 76 
que o curso tem para debater os assuntos trazidos o professor gerou um desconforto ao 77 
criticá-lo sobre as suas posições internas no curso, haja vista que se a votação de um ponto 78 
ficou pendente para outra reunião, nada impede que ocorram novas discussões em virtude 79 
de fatos novos. A professora Clarisse Inês informou que os professores e alunos 80 
representantes do Centro Acadêmico que não puderem comparecer às reuniões 81 
justifiquem em até 48h.  Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 16h40 e 82 
eu, Priscilla de Souza Nascimento, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada por 83 
todos, será assinada pela Presidência do Colegiado e sua Secretária. 84 
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